

“La solidaridad con los huelgistas del Atlántico debe adoptar formas concretas HAGAMOS COLECTAS PARA AYUDAR ECONOMICAMENTE. El buen ejemplo lo ha dado la cuadrilla de trabajadores municipales de la Calle 21, de San José, al constituir espontáneamente un Comité pro-huelgistas del Atlántico y al suscribir para el sostenimiento de esa batalla de clase la suma de ₡ 35. Formad comités pro-huelgistas! Recolectad fondos para su sostenimiento! Reunid víveres para su alimentación! Ayúdenos decididamente a los trabajadores del Atlántico para impedir que sus hijos pasen hambre mientras llega el triunfo de sus justas peticiones! Enviad vuestras colectas a la Secretaría de Finanzas del Partido Comunista, apartado 1386, San José.

EDITORIAL

Los trabajadores del Atlántico, bajo la dirección del Partido Comunista, libran su batalla huelguística contra la United Fruit, contra los finqueros particulares, por alzas de salario, mejoras de trabajo y por condiciones más llevaderas de vida

En este momento, muchos centenares de trabajadores de la zona Atlántica están parados. Realizan, bajo el comando del Partido Comunista, una huelga general para obtener la satisfacción de reivindicaciones hace mucho tiempo ansiadas por ellos. El Partido Comunista ha sido simplemente el canalizador y dirigente del espontáneo movimiento de protesta contra el despotismo de la United Fruit Company y de los grandes finqueros particulares que ese había venido gestando en la conciencia de las explotadas masas de las bananeras.

La huelga no ha sido declarada por un grupo de revoltosos, sino inculcación con la masa. De ser así, su extensión y seriedad no hubieran sido posibles. Este movimiento responde a un serio trabajo organizativo de muchos meses, que culminó en el Congreso celebrado por delegados de casi todas las fincas y ramales en 26 millas, el 4 de agosto pasado. En ese Congreso, cada delegado dijo las necesidades sentidas por el sector proletario por él representado, las necesidades propias y las de sus camaradas de trabajo y explotación; y luego, reunidos todos los materiales, se presentó a la elaboración del pliego de condiciones que sería presentado a Mr. Chittenden y a los finqueros particulares. Al mismo tiempo, se acordó fijar para el nueve de este mismo mes la presentación del pliego de condiciones, cuya no aceptación por los patronos significaría la inmediata declaración del estado de huelga. Las cosas se han desarrollado tal como se habían previsto, porque los comunistas, eleccionados por la experiencia internacional de la lucha de clases que tiene bien demostrado como la huelga es un combate, habían preparado el movimiento con el lujo de precauciones que el general de un ejército alista sus batallones para conducirlos a la pelea.

Basta leer el pliego de reivindicaciones de los trabajadores huelguistas para medir el grado de explotación y de miseria en que se encuentran. La United Fruit Company, demostrando una vez más que el capital imperialista al invertirse en nuestros pueblos no actúa como factor de progreso social, no superó el régimen de producción lindante con el sistema feudal que encontró en el Atlántico a su arribo allí. En vez de superarlo, se afirmó sobre él. En el Atlántico no hay mucha diferencia entre un peón de los bananeros, en cuanto a sus condiciones de trabajo y régimen de vida, y un siervo de la gleba de la Edad Media. Como en los días medioevales, los modernos siervos de la United reciben su pago en órdenes o vales, sin circulación general; tienen que comprar de su bolsa las herramientas necesarias para el trabajo; las jornadas de trabajo son indefinidas y no goza el trabajador de ninguna protección (ni médica, ni medicina, ni indemnización cuando se accidenta); en los comisariatos, donde los artículos de primera necesidad sufren enormes recargos, tienen que descontar sus vales u órdenes; se les paga arbitrariamente, se les deja semanas y aun quincenas a fondo, se les pone a vivir en racimos humanos dentro de los sucios chiqueros llamados “campamentos”, se les amarra a las fincas, tal como a los siervos de la gleba de los días del feudalismo, por medio de las deudas que los bajos salarios no permiten pagar nunca y con el respaldo eficiente del revólver y la cutacha de los agentes de policía.

El pequeño productor es también víctima propiciatoria de la insaciable saqueadora, de la cuadrilla de asaltacaminos que tiene su sede en Boston City. La fruta es pagada a precios arbitrarios y mediante el conocido sistema de “botazo-

nes”, la Compañía mantiene a los finqueros en pequeño en permanente estado de ruina, e incapaces por eso de protestar contra su soberbio poderío. Porque coinciden, en su odio contra la voraz saqueadora de riqueza y explotadora de fuerza de trabajo humano, porque están identificados en la aversión vehemente contra la United Fruit Company, es que han podido formar un frente único pequeños productores y jornaleros en este grandioso combate huelguístico. Las reivindicaciones de los bananeros están también contempladas en el pliego de condiciones presentado por los huelguistas.

También se exige en ese pliego mejoras de salario para los “formans” y demás empleados humildes de la Compañía y un capítulo especial de las reivindicaciones planteadas contempla el mejoramiento de la situación de los cargadores de los muelles de Limón. Esos compañeros son explotados en forma inicua por la Compañía. El antiguo sistema de pago por horas ha sido abolido; ahora se les paga por racimos embarcados, sin que los cargadores tengan un representante suyo controlando la cantidad de fruta cargada, y obligados a atenerse siempre a los datos que suministra la Compañía. El salario les ha sido reducido también en forma tal que con él les resulta imposible sufragar los gastos de sus casas.

Esta huelga general de los trabajadores del Atlántico tiene también el sentido de una protesta de masas contra el proyecto de arreglo bananero Cortés-Chittenden, el cual —como lo dicen los huelguistas en su manifiesto— es una nueva estafa contra el país y un nuevo engaño contra los trabajadores. Como lo hemos demostrado ampliamente desde estas mismas columnas de TRABAJO, ese arreglo sólo beneficia a la United; y demuestra una vez más que la burguesía gobernante no escapa de defender los intereses del país de las empresas conquistadoras del imperialismo y por eso debe el proletariado asumir la función de gobernar. Mientras en Limón, los tílices de la Compañía organizan plebiscitos amañados para hacer creer que la provincia Atlántica está de acuerdo con el arreglo Cortés-Chittenden, las masas trabajadoras de la región enarbolan en la bandera que guía su valiente acción huelguística una consigna que no deja dudas: LUCHA CONTRA LOS CONTRATOS CORTÉS-CHITTENDEN, PORQUE CON ELLOS NO SE BENEFICIA SINO LA UNITED.

El Gobierno, ante el movimiento de masas del Atlántico, ha procedido con una rara energía. El mismo Ejecutivo que se pasó dos años buscando abogado para cumplir el mandato del legislativo de demandar a la United Fruit Company por

su grosero incumplimiento de los contratos del 30, estuvo presto para enviar nutridos piquetes de policía a resguardar los intereses de esa misma United Fruit Company cuando la rebeldía proletaria dio su grito insurgente. En este momento, protegiendo afanosos lo que el robo y la piratería le han dado a la United, se encuentran en el Atlántico muchas docenas de policías, con el fusil en tiro. Este hecho demuestra una vez más el verdadero carácter del Estado capitalista, como es el de servir al servicio de la explotación nacional y del imperialismo extranjero.

La prensa más descaradamente al servicio del imperialismo ha dicho también su palabra. Esa palabra ha sido, como es lógico, de servilismo hacia los capitalistas y de provocación y desprecio contra los trabajadores. “Diario de Costa Rica”—demostrando una vez más que es el periódico de la United—dice en su información sobre el movimiento huelguístico, publicada en su edición del 11 del corriente, que la “tolerancia” con que el Gobierno ha visto las actividades comunistas “ayudó a que los líderes se sintieran en cierta forma animados a seguir adelante en la propaganda”. No se necesita ser un linca para ver el fondo de esas palabras publicadas por el periódico de Mr. Chittenden. Se critica en ellas la llamada actitud “tolerante” del gobierno con los comunistas,—la cual, por otra parte, no es una actitud extraña al sentido que tiene la propia Constitución, que norma la vida ese gobierno, por cuanto las nuestras son actividades lícitas de un Partido Político debidamente organizado; y se pide, en forma tácita, que el gobierno rectifique esa “tolerancia” y ponga a funcionar los rifles que lleva la policía comandada por Daniel Gallegos. También, en forma insidiosa, se queja la hoja yunatista de que el paro “debido a las actividades de los camaradas”, haya producido una pérdida a los bananeros que calcula en 22.500 dólares, “suma que ha dejado de distribuirse entre los trabajadores, el comercio y los propios finqueros”. Y este periódico que así se queja, compungido e hipócrita, de la pérdida de veinte y dos mil dólares que han dejado de circular en el país, ha dicho alguna vez su palabra de protesta por los millones de oro que la Frutera exporta anualmente del país. ¿Ha protestado alguna vez ese periódico vendido del oro imperialista del despojo sistemático que realiza la United de la fuerza de trabajo de sus jornaleros y del producto de los esfuerzos del pequeño productor? Ha alzado crítica alguna vez el diario de Mr. Chittenden por los continuos fraudes contra el Fisco, alchahueteados por el Gobierno, que comete la cuadrilla de Boston? Estas imputaciones contra la United no son sólo nuestra. Al votar la Cámara, en forma unánime, el informe presentado por su Comisión Especial, hace dos años, demostró que aceptaba como buenas las conclusiones de ese informe, donde la United aparece cometiendo todos los desafueros que dejamos consignados en esas tres sencillas preguntas planteadas al periódico de Mr. Chittenden.

Digamos, para concluir, que un aspecto importantísimo, para el futuro del movimiento revolucionario de masas en el país, debe señalarse en la huelga del Atlántico. Nos referimos a la perfecta identificación con que han actuado trabajadores blancos y de color. La United y los finqueros nacionales han fomentado, criminalmente, las rivalidades de razas entre el trabajador nativo y el de color, para mantenerlos desunidos. La intensa campaña del Partido Comunista ha roto las fronteras de odio tendidas entre las dos razas.

Pliego de condiciones de los huelguistas del Atlántico

- 1.—Eliminación del trabajo a destajo. Jornada de trabajo de las 6 a. m. a las doce a. m., con un salario mínimo de (₡ 6.00) seis colones; a excepción del trabajo de zanjas y chicketo, cuya jornada de trabajo es de las 6 a. m. a las 11 a. m., con el mismo salario. Y el de hacha, cuya jornada es de las 6 a. m. a las tres de la tarde con una hora para el almuerzo y un sueldo de (₡ 8.00) ocho colones. En los trabajos de corta, acarreo, etc. de banano, donde se necesita prolongar la jornada de trabajo más allá de las doce, que se pague a razón de un colón la hora de trabajo suplementario.
- 2.—Los trabajadores de los muelles debe pagárseles el trabajo por horas a razón de un tipo que les garantice un salario mensual de no menos (₡ 150) ciento cincuenta colones. A los que trabajen por cincuenta colones (₡ 150.00) que se les aumente en un veinticinco por ciento.
- 3.—Que los pagos sean quincenales. Eliminación de la semana a fondo, pudiéndose dejar únicamente dos días para la preparación de planillas, prohibición de los cupones y descuentos en las órdenes.
- 4.—Las herramientas necesarias para los trabajos deben ser facilitadas por los finqueros o la compañía.
- 5.—En las fincas, las viviendas deben ser costeadas por los finqueros; y cuando los trabajadores las hagan por su propia cuenta, que se les reconozca sus gastos y su trabajo a la hora de abandonar la finca.
- 6.—Los trabajadores de las fincas gozarán de los beneficios de la ley de accidentes de trabajo; incluyendo las enfermedades endémicas y las mordeduras de víboras entre los accidentes de trabajo.
- 7.—En las fincas o trabajadores que cuenten con un número de trabajadores de diez para arriba, debe establecerse un dispensario médico. Obligación por parte de los patronos y de la United de dar toda clase de facilidades para el traslado de los enfermos y garantizarlos el hospital en San José o Limón.
- 8.—En los comisariatos y demás negocios de la zona Atlántica que no se puedan vender los artículos a más altos precios que los de plaza.
- 9.—Rechazo del arreglo Cortés-Chittenden, por no beneficiar sino a la United Fruit Company, en perjuicio de los finqueros y especialmente de los jornaleros.
- 10.—Lucha porque en los nuevos contratos con los finqueros (grandes y pequeños) y en la renovación de los viejos, la Compañía pague el banano a razón de cincuenta céntimos “oro americano”, sin hacer distinción entre el banano inglés y americano. Y se reconozca en ellos por parte de los finqueros el salario mínimo de ₡ 6.00 para los jornaleros. Lucha por un control por parte del Gobierno que elimine la táctica de la compañía con la que arbitrariamente rechaza y hace perderse enormes cantidades de banano cuya corta ha ordenado.
- 11.—Reconocimiento del Sindicato de Trabajadores del Atlántico y demás organizaciones obreras del país por parte del Gobierno y de los patronos.

Carta de Fallas a Chittenden

Sr. Administrador General de la United Fruit Co. H. C. Chittenden. Limón.

Señor:

En mi condición de Secretario General del Comité de Huelga de la región Atlántica, elegido en el Congreso celebrado el 4 de Agosto en esta finca, con asistencia de representantes de los trabajadores de todas las fincas de la región, comunico a Ud. que ningún trabajador, a partir de hoy, volverá a su trabajo mientras no hayan sido aceptadas todas y cada una de las cláusulas del pliego de condiciones que le adjunto. Que todos estamos dispuestos a llegar al último sacrificio, si es necesario, para imponer esas condiciones, ya que no queremos soportar ni un día más, esa vida de esclavos a que nos tienen sometidos los bananeros y en particular la rapaz compañía que usted representa. Cualquier comunicación al respecto debe ser dirigida al Secretario General del Comité de Huelga, a 26 millas, finca Los Ángeles.

C. L. FALLAS
Secretario General

LA “piadosa” burguesía costarricense, con escándalo de bombos y platillos, ha iniciado la empresa de construir un nuevo desaguadero para la miseria colectiva: el pabellón para niños tuberculosos en el Sanatorio Durán. Al mismo tiempo, los trabajadores del Atlántico, la provincia del país que da más ración de tuberculosos para los hospitales, se han lanzado a la huelga general. Con su valiente batalla de clase están gritando: NUESTRO PROBLEMA DE MISERIA NO SE SOLUCIONA CON TENER ASEGURADO PARA NUESTROS HIJOS UNA CAMA Y UN NUMERO EN UN HOSPITAL. Queremos impedir que nuestros hijos se enfermen, queremos que nuestros hijos se alimenten, queremos que nuestros hijos se alimenten, queremos que nuestros hijos se alimenten.

En la Municipalidad de San José

Nuestra fracción protesta una vez más de la alcahuetería con los ricos, significada por la ampliación de plazos para los deudores morosos

Una sesión celebró la Municipalidad de San José esta semana verificada el jueves. Daremos una amplia reseña de la actuación de nuestros compañeros regidores en ella.

Por moción del compañero Molina en una sesión pasada se acordó ordenar la demolición del frontispicio que se ha construido, violando el reglamento de construcciones y perjudicando el tránsito, en el frente del hospital.

En realidad lo que se perseguía con ese acuerdo era sancionar en esa forma los procedimientos torcidos de los funcionarios municipales, tan rectos en el cumplimiento de su deber cuando de un trabajador se trata. El regidor gobiernista Calvo pide en esta sesión que se suspenda tal acuerdo, en atención al perjuicio que se causa a la Junta de Caridad, sin perjuicio de la sanción de los funcionarios municipales.

Guzmán — Si suspendemos el acuerdo, suspendemos la sanción a los funcionarios que concedieron el permiso arbitrario. El espíritu del acuerdo no fué el de perjudicar a la Junta de Caridad, fué el de sancionar en esa forma el proceder irregular del Intendente y del Ingeniero de Vías Públicas. Por el camino de las atenciones, vamos en realidad a consentir las irregularidades de los funcionarios. La moción de Calvo es aprobada sin el voto de nuestros compañeros.

Madrid — Informa que pudo conseguir en el país los archivadores metálicos a más bajo precio de las estipuladas en la licitación que se pretendió aprobar en una sesión pasada. Luego se refiere a una moción suya para que el Intendente se dirigiera a las compañías eléctricas para que se quitaran los sistemas de aisladores que las compañías colocan en los alambres con grave peligro para el público, como son las grandes piedras que suspenden de esos alambres. Se ordena al Intendente que se dirija a la mayor brevedad en ese sentido a las compañías, que no solamente explota a la masa consumidora de energía eléctrica, sino que también suspende ese peligro sobre las cabezas del público.

Guzmán — De nuevo tenemos que referirnos al asunto de la desigualdad de los salarios y sueldos de las planillas. El Sindicato de trabajadores municipales ha puesto en mis manos una comunicación en la que se queja de esa injusticia, y proponen que se nombre una comisión especial que revise esas planillas. (Lee la comunicación). — Esto es necesario que se arregle, yo mismo he podido constatar esa injusticia, que mientras los peones están metidos en las zancas llenas de lodo, ganando un salario de miseros dos colones, otros empleados que son verdaderos peones del Municipio y que ganan cinco colones diarios, recorren las pilas de nafta y las taquillas de los alrededores. El Intendente propone una comisión formada por dos regidores y los tres ingenieros.

Guzmán — ¿Hasta dónde se da cuenta los ingenieros de esas injusticias? Que se acuerde también que el Sindicato de Trabajadores Municipales que si se da cuenta de eso, nombren su delegado para integrar esa comisión. Además, es al ingeniero Lucas Fernández a quien se va a preguntar sobre tales cosas? El ingeniero Lucas Fernández no

Defiende Guzmán la tesis de que sea el Sindicato de Trabajadores Municipales quien investigue las irregularidades existentes en las planillas de trabajo

se da cuenta de nada de los trabajos municipales.

El regidor gobiernista Calvo no está de acuerdo con nombrar un trabajador en esa comisión. Dice que son parte interesada en el asunto.

Guzmán — Los ingenieros son parte interesada también en ese caso. Si ignoran la irregularidad, son culpables, si no la ignoran, son cómplices y por lo tanto culpables también. Ellos no se han referido nunca a estas costumbres viciadas de las planillas municipales. Si se quiere excluir a los trabajadores, que se excluyan a los ingenieros también como parte interesada. Pero insisten en que los trabajadores son los únicos capaces de poder informar la verdad.

Madrid — En mayo existían más trabajadores ocupados por la Municipalidad que en estos momentos, con un costo de planillas igual en ambos casos. ¿A quiénes se debe eso? Es necesario que se investigue bien el asunto.

Se acuerda nombrar la comisión integrada por los regidores Esquivel y nuestro compañero Madrid, asesorada por los ingenieros y por el Sindicato de Trabajadores.

Presenta el Intendente un plan de trabajos que pasa a estudio de la comisión de Vías Públicas, de la cual forma parte nuestro compañero Fernández.

Guzmán — El plan se refiere sólo a los trabajos para las calles de los ricos que pueden pagar el costo de la pavimentación. Nosotros presentamos una iniciativa para pedir al Gobierno un auxilio de 150 mil colones para el saneamiento de los barrios pobres de la capital, que es de imprescindible necesidad.

Hace moción el compañero Guzmán para excitar a la Secretaría de Gobernación que en vía a la mayor brevedad el proyecto al Congreso, y se aprueba. Se da lectura a los vetos del Gobernador sobre el contrato de acarreo y cremación de basuras que fué resuelto a moción del Partido Comunista, y sobre las compensaciones.

Madrid — El contratista José J. Jiménez tiene derecho a dos pajas de agua, y en lugar de las dos tiene siete; le ha vendido a don Antonio Filomía como 600 carretadas de basura sin que trabajen los obreros del crematorio, y él cobra la cremación al Municipio sin haber ejecutado ese trabajo; se ha apropiado de terrenos municipales que él agrega a lo suyo sin pagar el valor de dicha propiedad. La comisión que estudió la rescisión del contrato debe constatar la veracidad de estos hechos, en abono a las razones que obligaron al Municipio para rescindir el contrato. Así se acordó.

El veto del Gobernador es una manifestación de ignorancia tremenda de las cuestiones municipales. Pero según parece no fué el quien lo redactó: se lo dio en cada su ignorancia.

El veto al acuerdo de rescisión pone al descubierto una contradicción tan palpable en sus pobres argumentos, que en rea-

lidad no es digno de tomarse en cuenta su veto.

El de las compensaciones, pone también al descubierto su ignorancia. Pero lo interesante de él es que alega que las recaudaciones municipales están destinadas al pago de las cuentas de los grandes tagarotes y explotadores del filón municipal, como Chilco Piedra, Borbón, Mr. Lindo, etc. que se enriquecen a la sombra de la Municipalidad. Con las compensaciones se restaría una entrada en efectivo, que al Gobernador le interesa mucho que vayan a caer en los bolsillos de los pulpos municipales y no a favorecer a los pequeños acreedores municipales.

Calvo no está de acuerdo con las compensaciones por principio, dice él. ¿Cuál es este principio? Que son explotados por los asegureros aquellos que suministran material al municipio y que deben endosar sus cuentas para poder compensar.

Guzmán — Son ellos los que acuden a la compensación, la municipalidad no los obliga de derecho. Tampoco la Municipalidad está obligada a rechazarlas. Pero es que les vamos a decir: no les compensamos; para que no pierdan un 30 por ciento, pero no tenemos cómo pagarles sus cuentas? ¿Dónde está la justicia que pretende el regidor Calvo? Pero la verdad es que quienes acuden generalmente a las compensaciones son gentes pobres que no tiene cómo pagar sus impuestos y la Municipalidad les debe. A estas no nos oponemos nosotros. Nos oponemos que se compensen a los capitalistas que si tienen como pagar en efectivo, pero a estos los respaldan leyes especiales del Congreso, para eso tienen sus cómplices en la cámara. Por eso el Gobernador se desvela porque no se deje de recaudar.

Se acuerda al fin conceder nuevos plazos. Luego el compañero Guzmán hace moción para reformar el acuerdo que prohibía al Intendente perdonar las multas de los animales que se llevan al fondo municipal. Dice que hay muchas injusticias, que muchas veces los pobres dueños de un caballo con el que se ganan el sustento, no pueden pagar la multa, cuando tal vez el animal es sacado por los segadores del propio lugar donde los tienen. La moción del compañero Guzmán es aprobada.

Hacia la conquista del campo Hermosos mitines en San Rafael de Heredia y en San Isidro de Coronado

Nuestros esfuerzos para penetrar en los campos están teniendo éxito completo. Nuestro periódico y en general nuestra propaganda escrita cuenta con numerosos lectores en casi todos los pueblos del país, y es así como ya hemos logrado formar numerosos grupos de campesinos que trabajan empeñosamente por difundir nuestras ideas entre sus compañeros. Podemos afirmar que el campesinado recibe con entusiasmo y con fervor nuestras ideas una vez que se da cuenta de que son absolutamente falsos todos los rumores "macabros" que el capitalismo se ha encargado de propagar contra nuestra Partido. Con base en esos núcleos organizados, hemos efectuado ya los primeros grandes mitines en poblaciones campesinas.

El primero se llevó a cabo el domingo último a las diez de la mañana en San Rafael de Heredia. Asistieron nuestro compañero Mora, y el compañero Ferrer, Secretario General de la Sección de Heredia. De artemano había sido anunciada la reunión, y al pasar nuestras camaradas junto con varios compañeros heredianos, por La India y por San José, decían los grupos de campesinos que echaban a la calle y los seguían de

manera que a San Rafael llegó un grupo numeroso. La reunión se celebró en un salón preparado de antemano pero la concurrencia fué tan grande, que gran parte de los asistentes tuvieron que escuchar desde la calle. Nuestros oradores fueron calurosamente ovacionados y al terminarse el mitin se oyeron energicos vivas al Partido Comunista que obtenían unánime contestación de todos los presentes. De regreso se formó un verdadero desfile de campesinos que acompañaron a nuestros oradores casi hasta Heredia. El segundo mitin se celebró en San Isidro de Coronado el miércoles último a las siete y media de la noche. Ya en este pueblo habíamos estado en otra ocasión con magnificas multitudes. De esta vez tenemos que decir que pocas veces se ha celebrado en San Isidro una reunión tan concurrida como la de esa noche. Nuestra comisión estaba integrada por los compañeros Mora, Fernández, Moya y Rueda. Hablaron los compañeros Mora y Fernández. El entusiasmo era enorme. El éxito fué completo. TRABAJO aprovecha la oportunidad para enviarles un caluroso saludo a los trabajadores de San Rafael y San Isidro.

CONVERSACION CON LOS CAMPESINOS

LA PROSTITUCION

Otra de las mentiras que el capitalismo emplea a menudo contra el Comunismo para asustar al pueblo, es esta de que el Comunismo es partidario de la prostitución.

El Comunismo no es partidario de nada que rebaje el cuerpo humano, y la prostitución lo escandaliza y lo expone a tremendas enfermedades que vuelven loco al individuo o lo dejan ciego o paralítico y tarriamudo, enfermedades que pueden ser transmitidas a los hijos.

El régimen capitalista es suelo muy propicio para la prostitución y sobre él se ha desarrollado ésta y ha prosperado de un modo alarmante.

El capitalismo que trata de denigrar al Comunismo es el que ha fomentado una de las organizaciones más repugnantes que existen: la de la trata de blancas. Se trata de organizaciones o sociedades comerciales como cualquier otra: como la United Fruit Co., como las Compañías Eléctricas, como las compañías de seguros contra incendios. Anualmente las personas que han comprado acciones, reciben las utilidades logradas. Por ejemplo a un empresario sin escrúpulos, posiblemente un Sr. muy respetable, que siente un gran odio por el Comunismo porque va contra la libertad individual, se le ocurre montar un burdel para lo cual necesita, digamos veinte mil colones, una burdel modesto por cierto. Entonces hace acciones o billetes cada uno de las cuales vale quinientos colones y las coloca entre sus amigos o conocidos que tienen confianza en sus capacidades comerciales y en su HONRA-DEZ; es decir, todas estas personas le compran los billetes y cuando él ha reunido los veinte mil colones procede a establecer el burdel. Lo más probable es que le vaya bien y que al cabo de seis meses o de un año entregue a cada uno de los que le compraron acciones intereses y beneficios. Este negocio puede tenerles más cuenta que prestar dinero al 25 por ciento mensual. A menudo personas muy



respetables en la alta sociedad, son accionistas de esta clase de negocios: duques, banqueros, altas damas... gentes todas ellas que sienten una santa indignación cuando les hablan de Comunismo.

Las organizaciones de "trata de blancas" cuentan con hábiles agentes, hombres y mujeres, que andan por las ciudades al alisbo de muchachas pobres o frívolas dispuestas a coger mal camino con tal de salir de la miseria o de tener lujo. Hay infinidad de muchachas en los prostibulos que han sido sacadas de sus hogares por estos agentes que han sabido deslumbrarlas con mentiras doradas. Y estos duques, estos banqueros, estas altas damas, enemigos acérrimos del Comunismo y que vuelven la cara con desprecio cuando encuentran una prostituta, no tienen empacho en ayudarse a pagar el lujo con que viven y hasta la educación de sus hijos en un buen colegio con los intereses y utilidades obtenidos en la explotación de vicio.

En algunos países como el nuestro las organizaciones de trata de blancas funcionan a las escondidas, pero este manejo a las escondidas es muy relativo porque si las leyes prohíben la prostitución, en cambio la protegen hombres viciosos e influyentes. Es de advertir que estos hombres viciosos e influ-

campañillas del país por cierto cafetalero, que anda siempre detrás de las chiquillas sobre todo de las hijas de los peones de sus fincas. Pues a este viejo le plantó el otro día en la mano atrevida la plancha caliente con que aplanchaba, una muchachita a quien quiso faltarle el respeto. Y hace poco, un conocido empresario estaba acusado ante los tribunales por prostitución de menores. Y como usted puede suponer ni el viejo este, ni el empresario, tienen ninguna simpatía por el Comunismo.

El año pasado el Patronato Nacional de la Infancia dió la voz de alarma sobre la prostitución que había en las escuelas primarias: cientos de niñas que no pasaban de los doce años, perfectamente prostituidas y hasta con enfermedades venéreas. Y si usted fuera a investigar quiénes son los que han llevado a cabo esta prostitución de menores, se encontraría con muchos don fulanitos que andan echando pestes contra el Comunismo.

¿Y entre la clase alta? A cada rato oye usted a gente que odia o desprecia el Comunismo hablando sobre el escándalo habido entre el fulanito y la zutanita, ambos de la alta clase social. En los últimos tiempos esta racha de escándalos entre personas de lo que llaman aquí aristocracia, se ha intensificado debido tal vez al abuso que hacen del whisky. Usted encuentra a menudo muchachitas de dieciséis, dieciocho años pertenecientes a familias de rango que toman tragos e blas cantinas y se emborrachan tranquilamente.

¿Se da usted cuenta de cuál es el régimen culpable de la prostitución? Lo que nosotros los comunistas creemos, es que al Comunismo le tocará una gran tarea para acabar con la herencia de prostitución que va a dejar el régimen capitalista. En Rusia el Comunismo ha tenido que luchar mucho contra la prostitución que dejó el zarismo.

Pero no hay que ir hasta Europa encontrar ejemplos en favor de nuestra tesis, de que es dentro del régimen capitalista en donde la prostitución encuentra todas las oportunidades de prosperar. Aquí mismo usted conoce muchos casos de muchachas prostituidas por el patrón que no es comunista. Nosotros conocemos a un vejete, cabeza de una de las familias de más

Observaciones nuestras a la Campaña Anti-tuberculosa

No es nuestro ánimo desacreditar la campaña antituberculosa que se ha desarrollado en estos días ni quitarle méritos al doctor Facio. Nosotros bien sabemos que hace años andaban médicos y filántropos echando ayes al viento al reflexionar sobre el problema de un hospital o de un salón para niños tuberculosos, pero hasta allí llegaba su filantropía. El doctor Facio no se contentó con suspirar y mover la cabeza con aire desconsolado y buscó el camino y lo encontró y en cuatro días reunió los sesenta mil colones que se necesitan para levantar en el Sanatorio Durán un salón para niños tuberculosos.

Lo que nosotros queremos es que los trabajadores no crean que esta es una medida definitiva, ni que con ella se va a desarraigar el mal. La tuberculosis es sobre todo uno de los resultados de la miseria física y como es natural, estos resultados se han agudizado en los últimos años a causa de la mala alimentación en los individuos de la clase trabajadora. La tuberculosis se ha intensificado debido a la pobreza que traen la desocupación y los salarios bajos.

Sin duda alguna que muchos niños se curarán en ese salón y que se evitará el contagio en más de un lugar. ¿Pero esas medidas detienen el mal?

Hemos visto en la lista de contribuyentes más del nombre de un explotador de peones, es decir de capitalistas que han hecho y aumentado su capital a fuerza de hacer trabajar duro a sus peones y operarios y de no pagarles lo indispensable para que repongan sus energías perdidas en la labor que sólo a ellos beneficia, y menos para mantener a su familia.

La United dió mil colones... ¿Cree honradamente el doctor Facio que la United dió lo que debería haber dado?

Eso mil colones le servirán a esa compañía para hacerse pasar por generosa ante los ojos de los ingenuos o de los ignorantes, en estos momentos en que necesita popularidad para llevar a cabo el arreglo con el Estado de sus contratos, tal como conviene a sus intereses. La vez pasada, cuando tenía que hacer pasar estos Contratos que no ha cumplido, incumplimiento que ha obligado al Gobierno a fingir severidad en esta Compañía, gastó muchos miles de dólares en la compra de diputados y otros altos funcionarios

públicos, en alquilar periodistas para los artículos de la prensa y manos de serviles que fueran a aplaudir. Ahora posiblemente tenga que pagar menos; no necesitará claquer del Congreso y de ese ahorro ha sacado los mil colones para el salón de niños tuberculosos.

Los bananeros de donde la Compañía bananera saca sus millones de utilidades que sirven para el confort y lujo de sus accionistas, son una de las más grandes fábricas de tuberculosis que hay en Costa Rica. Que vayan los rotarios y vean aquellos niños de las fincas de bananos, pálidos, hinchados, que nunca toman leche... Candidatos para el futuro salón del doctor Facio. Mientras la United gana en el primer semestre de este año \$ 6.417.000 (seis millones cuatrocientos diecisiete mil dólares) la miseria entre los peones aumenta y por lo tanto aumentan también las oportunidades de para la tuberculosis.

Nosotros sabemos cómo viven los niños de Lino Calderón el que salió fotografiado en LA HORA rodeado de un sensacional artículo. Hace poco se guarecían bajo una choza de latas y sacos y cuando llovía el agua corría por el suelo como corre en la calle, y la familia tenía que subirse a las camas. Y sobre esta humedad el fuego muchas veces sin encenderse a los niños con hambre. ¿Cree Lino Calderón que su situación se ha resuelto con el futuro pabellón donde va a ir su hijito?

Los grandes cafetaleros, los azucareros, la United, no drán seguir pagando sus salarios de hambre y la miseria haciendo tuberculosos, que para eso están allí el Sanatorio Durán y el Hospital que los recibirán y se los quitarán de la vista. Estas gentes creen que han cumplido con su deber y se han comprado la buena voluntad del Dios en que creen en los ratos de ocio místico o cuando están enfermos, con los cientos o el mil de colones que dieron como contribución del salón de niños tuberculosos. Después seguirán con toda tranquilidad exprimiéndole las fuerzas a los trabajadores y pagándoles salarios bajos... Sin costarles gran cosa se han construido un nuevo desagadero a la miseria, fruto sobre todo del régimen capitalista de que forman parte.

Mientras tengamos tantos desocupados y los salarios sean de cincuenta centavos, un colón y un colón cincuenta al día, tenga seguridad el doctor Facio que su salón no será suficiente para los niños tuberculosos que aparezcan.

La Lucha de los huelguistas de la zona bananera costarricense es un episodio de la tremenda batalla del proletariado continental contra la oligarquía financiera estadounidense. En una acción antimperialista combativa y resuelta. Apoyadla, manifestando frente a las agencias de la United y frente a las legaciones de Estados Unidos, vuestra solidaridad con esa lucha.

PANORAMA MUNDIAL

La espantosa carnicería del Chaco, empresa bélica del capital imperialista

Algunos datos interesantes que revelan las maniobras que se ocultan detrás de las gestiones de los Gobiernos Inglés y Yanqui sobre el "embargo de armas" para Bolivia y Paraguay

El cable nos ha venido suministrando, a través de los meses, noticias pavorosas de la Guerra del Chaco. Paraguayos y bolivianos se han venido asesinando, con todos los modernos aparatos para asesinar, a lo largo de esta guerra que parece no va a terminar nunca. Obreros, campesinos, estudiantes de ambos países han quedado tendidos, por centenas de millares, en la desolada extensión de pampa, rica en petróleo y yerba del Pará, que se extiende en regiones limítrofes entre Paraguay y Bolivia.

En un comienzo, ambas camarillas se preocuparon de hacer propaganda a su respectiva tesis. Bolivia clamaba por su aspiración a tener una salida propia hacia el mar. Paraguay reivindicaba sus derechos sobre el Chaco, región en disputa, y contestaba a Bolivia que reclamara de Chile o del Perú el puerto que necesitaba. Pero en las actuales circunstancias, ni de la Asociación ni de la Paz se preocupan de difundir los "comunicados oficiales" ni las "explicaciones jurídicas", porque ambas camarillas gubernamentales saben que el mundo está perfectamente enterado de que ellos no son sino simples marionetas trágicas, simples peles movidos por hilos que parten de Londres y de Nueva York. Todo el mundo sabe que la Guerra del Chaco es una típica contienda acerosa, petrolera, en que no se disputa otra cosa que la posesión de ricas fuentes de petróleo existentes en el Chaco y el derecho que reclama la Standard Oil Co., concesionaria de muchos derechos sobre el subsuelo boliviano, a construir un oleoducto por donde sacar su aceite mineral, el cual debe concluir en la confluencia de los ríos Paraguay y Paraná, en costas paraguayas. El Paraguay, a su vez, controlado por la Royal Dutch Shell, trust anglo-holandés de petróleo, se opone a los deseos de Bolivia porque son los deseos de la Standard. En síntesis: la guerra desatada en el Sur no es sino un aspecto, agravado, violento, de la competencia existente desde hace muchos años entre la Compañía petrolera de Rockefeller (el trust yanqui Standard Oil Co.) y la Compañía petrolera anglo-holandesa de Sir Henry Detering. Detrás de esas Compañías están sus respectivos gobiernos, interesadísimos ambos en la posesión de un combustible, — el petróleo — sin el cual no puede pasarse ninguna gran potencia. Basta decir que sin petróleo y sus derivados (gasolina, caucho, grasas en general) no pueden funcionar las máquinas y motores que forman el complejo aparato industrial y militar de esas grandes potencias.

Tomando estas conclusiones muy en cuenta, vamos a analizar el contenido de las recientes maniobras realizadas por Inglaterra y Estados Unidos, a propósito del llamado "embargo de armas" para Bolivia y Paraguay.

INGLAERRA PROPONE EL EMBARGO DE ARMAS

En mayo de este año, el inglés Anthony Eden hizo la sugerencia en el Consejo de la Liga de las Naciones de que se decretara el "embargo de armas" destinadas a la guerra del Chaco.

Como se explica esa actitud, cuando hasta en la propia Cámara de los Comunes británica es cosa admitida que Inglaterra suple armas al Paraguay, mientras que Wall Street, o los Estados Unidos, lo hace con Bolivia a través de Perú y Chile? Se trata simplemente de una maniobra. Tanto el imperialismo yanqui como el británico ven que la guerra del Chaco, cuando sangrienta y furiosa, no decide nada. Han buscado, por eso, de obtener ventajas no sobre el otro a través de maniobras de paz. El objeto de

este "embargo de armas" no es el de parar el embarque de material de guerra a estos países de América latina, sino que cada uno de los imperialismos rivales quiere estropear el embarque de armas del otro; y, al mismo tiempo, hacer creer al mundo que sólo los países contendientes (Paraguay y Bolivia, están interesados en que la guerra continúe.

Como respuesta a la proposición de Eden, en Ginebra, Roosevelt afirmó en Washington que estaba dispuesto a solicitar en el Congreso el apoyo a la iniciativa inglesa sobre "embargo de armas" para el Chaco. El objeto de Roosevelt — como luego veremos — no era sino limitar el embarque de armas para Paraguay y hacerse el tonto en cuanto al embarque de armas para los ejércitos bolivianos, que se dejan asesinar y aseanar a su vez para cumplir los deseos de los trusts que dirigen los Mellon y los Rockefeller. En cuanto al gobierno inglés, persigue algo semejante con sus maniobras pacifistas: entorpecer el aprovisionamiento de armas para Bolivia, mediante el famoso "embargo" propuesto por su agente Eden, al mismo tiempo q' facilita el armamento de las tropas paraguayas.

Lo más pintoresco es que mutuamente se acusan los imperialistas de Estados Unidos y de Inglaterra de entorpecedores de las actividades "pacifistas" emprendidas a terminar con la carnicería del Chaco. Así, Baldwin, Presidente del Consejo Británico, declaró en mayo ante la Cámara de los Comunes que Inglaterra se había acercado a los Estados Unidos desde hace ya un año para tratar el tema del embargo de armas. Pero — habla Baldwin — "el gobierno de Estados Unidos declaró que no podía imponer un embargo de armas en tanto que no pasara en el Congreso una legislación que lo autorizara para ello". Y ante la pregunta que se le hiciera de si el fracaso de este paso se debía a la negativa de Estados Unidos, Baldwin contestó espesionalmente:

El humor europeo clava alfilerazos al Fuhrer, al "Bello" Adolfo

CUENTO ALEMÁN

En el manicomio de una ciudad alemana se espera la visita, oportunamente anunciada, de un alto funcionario nacional-socialista, que desea saber si el Fuhrer (Adolfo Hitler) es admirado también en el reino de la demencia. Durante los tres días que preceden al señalado para la visita, la Dirección del establecimiento obliga a los reclusos a ejercitarse en el saludo alemán y en otras manifestaciones de entusiasmo por el régimen nacional-socialista.

Cuando llega el alto funcionario, la recepción resulta casi perfecta: los locos esperan en fila levantas el brazo y gritan: "HEIL HITLER!" Sólo uno no grita ni eleva el brazo.

— ¿Por qué no saluda usted? — le pregunta el visitante, extrañado.

— Como se explica esa actitud, cuando hasta en la propia Cámara de los Comunes británica es cosa admitida que Inglaterra suple armas al Paraguay, mientras que Wall Street, o los Estados Unidos, lo hace con Bolivia a través de Perú y Chile? Se trata simplemente de una maniobra. Tanto el imperialismo yanqui como el británico ven que la guerra del Chaco, cuando sangrienta y furiosa, no decide nada. Han buscado, por eso, de obtener ventajas no sobre el otro a través de maniobras de paz. El objeto de

— "La Cámara puede sacar la conclusión..."

Por su parte, Roosevelt estaba en esos mismos momentos obteniendo del Congreso un decreto de "embargo de armas". La rapidez con que procedió a adoptar esa medida no engaña ni siquiera a la prensa más reaccionaria. Así, el diario burgués por excelencia de Estados Unidos, — el NEW YORK TIMES — dijo lo siguiente en su edición del 23 de mayo:

"Se cree que la rapidez desplegada en estos días por la administración, se ha debido a la posibilidad de una victoria paraguaya en el extremo radio de lucha en torno al Fuerte Ballivián y del Fuerte Canadé. En opinión de los expertos, ese triunfo podría abrir a las tropas paraguayas el camino a los campos petroleros y a las refineras de la Standard Oil de Bolivia".

La generosa medida de Roosevelt se debía, como lo reconoce hasta un periódico capitalista bien caracterizado, al propósito de embargar las armas con que Paraguay podía continuar su ofensiva contra los ejércitos bolivianos, vale decir, contra los ejércitos mercenarios de la Standard Oil!

Después de dar estas informaciones, preguntamos nosotros a nuestros lectores si nuestro "Internacionalista" famoso, Luis Adorno Morúa, no comete una soberana necedad al afirmar como afirma, en artículo reciente publicado en LA TRIBUNA, que en la guerra del Chaco los demás países, han guardado una estricta neutralidad.

La guerra del Chaco no ha sido timoneada sólo por Paraguay y Bolivia. Los imperialismos rivales en el control de la economía mundial — Inglaterra y Estados Unidos — han movido los hilos de la trágica empresa. Chile, Argentina, Perú y Uruguay, países vecinos de los Estados contendientes, también han tomado parte en el conflicto, en forma indirecta y bajo las imperativas órdenes de sus amos de Londres o Nueva York.

La guerra del Chaco, un alerta para la América Latina

La guerra del Chaco, con todo su cortejo de muerte y desolación, es una buena lección para los trabajadores de América Latina. Mientras nuestros países estén gobernados por camarillas capitalistas, al incondicional servicio de los magnates del petróleo, del bano, de la electricidad, etc., viviremos en la ruina y matándonos hermanos contra hermanos. Es urgente la certificación de un movimiento revolucionario de masas a través del continente, que mediane la revolución social entregue la tierra a quien la trabaje, nacionalice las riquezas hoy usurpadas por el imperialismo y impida para siempre, aboliendo el régimen de producción capitalista, las guerras intestinas e internacionales.

ESTO ES HISTORICO

Un médico londinense bien conocido, de regreso de un viaje por Alemania, cuenta que en los hospitales alemanes de ese país carteles fijados a los muros anuncian que los amputados del brazo derecho son autorizados para saludar a Hitler con el brazo izquierdo.

Para aquellos que han perdido los dos brazos, ninguna medida consoladora ha sido tomada por hombres que, según todas las apariencias, han perdido la cabeza en forma irremediable. (De "Sunday Referee", Londres.)

LA "INOCENCIA" DE LA STANDARD OIL.

La "Standard Oil Company", ante la tempestad de crítica que contra sus criminales actuaciones se ha desencadenado en el mundo entero, trata de reivindicarse en forma torpe. Así, en el número de su periódico oficial, — LA LAMPARA, — correspondiente a junio pasado, aparece un artículo con un título sugeridor: "Un espectador inocente en el Chaco". Allí se afirma que "la Standard Oil ha tratado de respetar los derechos de ambos campos y de mantenerse completamente fuera de las operaciones políticas y militares que éstos desarrollan". Sin embargo, cuando el Fuerte Ballivián era seriamente amenazado por los paraguayos y estaban en peligro los intereses de la Standard Oil, los generales bolivianos echaron a la muerte 3.000 de sus soldados para defender las propiedades de la Standard Oil, "el espectador inocente".

La "inocente" Standard Oil admite también ciertas cosas. Por ejemplo, que tiene una enorme concesión petrolera en Bolivia, cerca de las regiones del Chaco; pero, niega que haya petróleo en el territorio en disputa. Es posible, pero omite mencionar el hecho de que los enormes depósitos de Bolivia podrán valer mil veces más de lo que ahora valen si la Standard logra tender su tubería (oleoducto) para sacar el petróleo al mar a través del Chaco. Admite, además, que ha sobornado al Gobierno boliviano, aunque como es natural no emplea la palabra "soborno". Y lo admite en la siguiente declaración:

"En resumen, bajo un convenio llevado a cabo en 1928 la Compañía adelantó al Gobierno boliviano \$362.978, en anticipación a futuros impuestos. La Compañía hizo este pago en entendimiento de que se le descontarían en impuestos".

Es decir, que pagaba sus impuestos con ocho años de anticipación, y precisamente en la época en que la Standard estaba azuzando a Bolivia para iniciar la guerra contra el Paraguay y en que Bolivia necesitaba dinero para los preliminares de la gran matanza!

LA GUERRA DEL CHACO, UN ALERTA PARA LA AMERICA LATINA

La guerra del Chaco, con todo su cortejo de muerte y desolación, es una buena lección para los trabajadores de América Latina. Mientras nuestros países estén gobernados por camarillas capitalistas, al incondicional servicio de los magnates del petróleo, del bano, de la electricidad, etc., viviremos en la ruina y matándonos hermanos contra hermanos. Es urgente la certificación de un movimiento revolucionario de masas a través del continente, que mediane la revolución social entregue la tierra a quien la trabaje, nacionalice las riquezas hoy usurpadas por el imperialismo y impida para siempre, aboliendo el régimen de producción capitalista, las guerras intestinas e internacionales.

EL CINE Y TEATRO EN LA U. R. S. S.

Información de la Rusia Soviética

Lo que en Europa llaman el "cine ruso" es un producto auténtico de la revolución. La cinematografía soviética florece con el renacimiento económico y cultural de Rusia después de la revolución y la guerra civil. Lenja, con su agudeza genial de mirada, señaló ya el cine como la gran potencia social en el mundo del arte. El cine es, en efecto, puesto en manos competentes, un instrumento de propaganda revolucionaria y cultural de primera magnitud. No es, pues, extraño que aquellos grandes adocrinadores de masas viesen desde el primer momento en el cine un arma formidable al servicio de la nueva sociedad.

En 1923, se revela Eisenstein con "Huelga", film si héroe y sin fábula, en que el cine soviético comienza ya a ser una poderosa realidad. En 1925 aparece "El acorazado Potemkin", del mismo Eisenstein, película que señala la línea ascensional de la producción rusa. Con el "Potemkin" — grandioso fragmento histórico de la revolución de

1905, — el cine soviético traspasa las fronteras y se impone a la conciencia universal. Detrás de Eisenstein — en cuyo haber hay que registrar también DIEZ DIAS Q' ESTREMECIERON EL MUNDO, crónica cinematográfica de la revolución de octubre, y "La línea general", epopeya del Plan Quinquenal en el campo — vienen toda una pléyade de realizadores de primera fuerza, entre los que se destaca principalmente Pudovkin, el autor de "La madre", "Tempestad sobre Asia" y "Los últimos días de San Petersburgo". Conocidos son también "La tierra", de Dovchenko, y "El exprés azul", de Trauberg. Y pocas más, pues una censura cerril y arbitraria se interpone casi siempre ante la difusión de estos maravillosos frutos de cultura y de arte social. En la producción sonora, se ha hecho célebre "El camino de la vida", de Ekk.

Se achaca el cine ruso como vicio lo que es su mayor virtud: el ser un arte TENDENCIOSO. El cine ruso es TENDENCIOSO,

porque su fin no es divertir y embrutecer, sino enseñar, o mejor, dejar que la vida misma, con un realismo palpante, hable y enseñe. Y es TENDENCIOSO, sobre todo, porque tiene algo que decir y algo por qué luchar. No es, naturalmente, el cine de los aburridos y los satifechos, hecho de convencionalismos adocenados y a base de los profesionales de la mentira. Es el cine de la vida y la verdad. Y lo que en él haya de tendencioso en la vida misma. En una verdad que el cine soviético es, hasta hoy, el único que ha sabido llevar a la pantalla: la vida de las masas, la vida social. El cine soviético ha reducido el profesionalismo de los actores a su mínima expresión, para enfocarse directamente sobre la realidad. Los cineastas rusos, aparte de su dominio técnico y de su maestría, han sabido ser dignos continuadores de la literatura rusa, atormentada, en sus mejores representaciones, por el problema de la justicia social.

En la U. R. S. S. funcionan actualmente unos 17.000 cinematógrafos; de ellos, cerca de 14.000 en distritos rurales. Y el cinematógrafo es allí, aparte de sus manifestaciones artísticas, uno de los instrumentos más eficaces de difusión técnica y cul-

tural, que presta inapreciables servicios, por ejemplo, en la preparación de las campañas de siembra y recolección.

En el teatro, como en el cine, en la literatura y en el arte, el desarrollo ha sido creciente y rápido. Las nuevas condiciones económicas y sociales han delimitado también aquí modalidades nuevas. El teatro ruso post-revolucionario ha alcanzado un grado de esplendor, tal riqueza de estilo y géneros, y una maestría técnica como no se conocen en ningún otro país. Sin la explotación capitalista y sin las trabas y dificultades que el estado industrial imponen a la producción teatral y a su desarrollo, el teatro soviético ha podido desenvolverse sin más preocupaciones que la perfección artística y la eficacia social. El teatro en que se reúnen los obreros y campesinos rusos es muy superior al que disfruta la burguesía de nuestros países. Tanto el Teatro Realista, como el de Arte, el Emocional, el "Musical-Hall", el de Meyerhold, el Teatro de la Revolución, el del Ejército Rojo, con formas y maneras peculiares y distintas; los de las diversas nacionalidades, y los pequeños teatros de las fábricas y los campamentos, representan grandes lecciones de estética y de técnica para las salas del resto de Europa.

El compañero Carlos Luis Chaves Camacho, a nombre de los mineros de Abangares, protesta del despojo de que se pretende hacer víctima a un grupo de esa región que descubrió una veta de oro

La prensa burguesa ha venido dando informes fragmentarios y poco concretos acerca del conflicto surgido entre un grupo numeroso de trabajadores de Abangares y la Compañía Minera yanqui que disfruta en esa región guanacasteca de una enorme concesión. Nosotros no tenemos detalles sobre el particular y ya hablamos escrito a Abangares pidiéndolos cuando recibimos la carta que a continuación publicamos, la cual da un resumen de las causas del conflicto.

No queremos limitarnos a publicar la carta recibida, sino que unimos nuestra protesta a la contenida en ella por la actitud asumida por el Gobierno, al enviar tropas con objeto de ayudar a los machos de la Compañía minera a despojar a los trabajadores de la veta por ellos descubierta. Y no nos limitamos a esa protesta, sino que ofrecemos formalmente a los compañeros mineros de Abangares nuestra prensa, el apoyo irrestricto de nuestros dos diputados y toda la ayuda incondicional del Partido Comunista para que los utilicen como respaldo en su valiente lucha contra los machos usurpadores de la Compañía minera y contra el Gobierno nacional a su servicio.

La carta a que nos referimos dice así: Abangares, 10 de agosto de 1934 Compañero director de TRABAJO.

A petición de los mineros de Abangares, que están siendo atropellados, escribo a usted la presente carta, para que sea publicada en "TRABAJO" sin pérdida de tiempo, ya que es éste el único periódico en el cual los trabajadores del país pueden hacer libremente la defensa de sus derechos conculcados.

Los hechos han sucedido así: Debido a la desocupación, que se siente con caracteres agudos en esta región, muchos trabajadores se han dedicado al oficio de buscar vetas de oro, para cubrir con su explotación las necesidades de sus hogares. En estos días, fué descubierta una veta muy rica, q' está siendo explotada por más o menos 200 trabajadores. Inmediatamente que se dió cuenta el

gerente de la compañía, Mr. Gordon, de la existencia de esa rica veta de metal, acudió al lugar acompañado del Coronel Moráles y cinco yanquis más, todos con relucientes escuadras en la cintura y con las fajas cargadas de tiros. Venían a reclamar para su compañía la posesión de esta mina. Y es importante hacer ver que la Compañía no tiene derecho sobre ella, porque hace mucho tiempo que no se ocupa de trabajar la concesión recibida, sino que vendió sus máquinas, y en los lugares donde antes existían centros de trabajo no se ven en la actualidad sino los sitios que antes ocuparon las casas, porque estas han sido vendidas como madera o han sido destruidas por la acción del tiempo.

Sin más títulos que su rapacidad y contando con el respaldo de las autoridades, se presentó donde estaban trabajando los mineros macho Gordon, como arriba les dejó dicho. Adoptó unos aires insolentes, los que tienen siempre estos rubios agentes del imperialismo; y mientras hablaba, se cuidaba de que relucieran bastante, de que se les vieran bien las armas que portaba. Pero se llevó una decepción, porque los trabajadores, sin darle mucha importancia a sus bravatas continuaron trabajando.

El macho se fué con el rabo entre las piernas, pero no resuelto a abandonar la presa a la que ya le puso el ojo. En efecto, se dirigió a San José, y de allá han enviado policía dispuesta, según se nos informa, a poner en "posesión" a la Compañía de una veta que no es suya porque está ocupada esa veta por los trabajadores que la descubrieron y que la están haciendo producir con su duro esfuerzo.

Los mineros de esta región queremos declarar que nuestra decisión es terminante: no dejaremos que el representante de esa Compañía yanqui, rapaz, ladrona de nuestra riqueza minera, se apropie de esta veta. Como el Gobierno parece dispuesto a respaldar sus intentos de rapacidad con las cinchas y los rifles de la policía, contra el Gobierno también iremos, si no se nos hace justicia.

CARLOS L. CHAVES CAMACHO

Si los maestros pudieran hacer de la libertad la escuela andaría de otro modo

Los representantes del Partido Comunista en el Congreso, han apoyado la creación de un Consejo Nacional de Educación no porque vean en este paso la salvación definitiva de la escuela sino porque consideran que dentro de él es posible una mejor defensa de las instituciones educacionales.

No creemos como el Presidente de la República, que los maestros gocen en Costa Rica de verdadera libertad. Y al decir libertad no nos estamos refiriendo al movimiento loco de los impulsos humanos, sino a la libertad de acción de las facultades más nobles del individuo que tienden al superamiento propio y al de los demás. ¿De verdad cree el Presidente de la República que los maestros de Costa Rica gozan de libertad? Las prácticas pedagógicas y la realidad les han enseñado que si la usan, corren el peligro de perder el puesto que les da de comer. De allí que hayan acabado por olvidar como se emplea y que la libertad esté relegada en un rincón de su conciencia como un trasto inútil.

Aquí están varios casos en respaldo de nuestra afirmación, sobre lo peligroso que es para un maestro usar de la libertad:

El de Arnoldo Ferreto que fué echado de la escuela porque se tomó la libertad de censurar al Secretario de Fomento, Cortés, quien se aprovechaba de su puesto para construir un camino que llevaba a una finca de su propiedad. El de Carmen Lyra que fué echada de su puesto porque se tomó la libertad de censurar al gobierno por las medidas tomadas contra los comunistas el 22 de mayo.

Y estamos seguros de que si

el maestro de una región cafetalera se tomara la libertad de censurar al patrón o patronos por los bajos salarios que pagan a sus peones y de aconsejarles que no se dejen explotar, este maestro o tendría que sufrir un traslado involuntario o una destitución de su puesto, por considerarse elemento sedicioso.

De lo que nos estamos acordando ahora es de las libertades que se toma el Gobierno con los maestros: por ejemplo las que se tomó el actual Secretario de educación para quitar a Lilia Ramos del puesto que tenía en la Escuela Normal; de aquellas de que fué víctima Carlos Luis Sáenz a quien se le separó de la dirección de la Escuela Normal, no por incompetencia, sino para servir a Claudio Cortés hermano del Secretario de Fomento quien quería quedarse con la dirección del Colegio de Señoritas pero como en la del Colegio de señoritas estaba Hernán Zamora, se convino con él en darle la de la Escuela Normal de Heredia, y así sin más ni más, hicieron a un lado a Sáenz que estaba en la escuela. Y aquel Inspector o Visitador de Guanacaste que estaba ya nombrado cuando el

Presidente se le recordaron etc. los compromisos políticos, razón por la cual se consideró como no nombrado? ¿Está seguro el Presidente de la República de que no fueron razones políticas las que lo hicieron nombrar a don Napoleón Quesada y a Luis Dóbles Segreda en lugar de Esteban Segreda en la Secretaría de Educación Pública?

Como ya antes lo dijimos, no creemos que el Consejo fuera barrera definitiva contra los abusos y las injusticias que se cometen en los campos de la pedagogía, pero la educación en general podría, si se creara este consejo, contar con cinco probabilidades en su favor entre las diez que tiene en su contra.

Lo más probable es que el tal Consejo estuviese integrado por gente prudentes, es decir, mediosas y timoratas, respetuosas de las normas establecidas por el uso y así la diferencia entre la Secretaría de Educación que hay hoy y el Consejo, no sería grande. En Chile, Argentina y Paraguay existen Consejos de Educación y las cosas de la escuela no andan mejor que entre nosotros.

Trabajadores de Costa Rica:

Respaldad decididamente a los trabajadores huelguistas del atlántico. Enviad protestas al Gobierno a la primera noticia de que un huelguista ha sido atropellado por la policía. Haced mitines de solidaridad con los huelguistas. Manifestad en las calles vuestra solidaridad con ellos. Decretad paros en expresión de apoyo a los valientes trabajadores de las bananeras.

DENTRO DEL PARLAMENTO BURGUES

Nuestra fracción pide que se excite al Ejecutivo a no permitir las maniobras de la flota americana en el Golfo de Nicoya

Desde hace pocos días, una flotilla aérea de combate, perteneciente a la marina de guerra de Estados Unidos, se encuentra en aguas costarricenses. Vino a maniobrar en nuestras costas del Pacífico. Para dirigir la maniobra llegaron, abordo del bimotor Douglas RB-2 los Comandantes de las fuerzas aéreas situadas en la Zona del Canal y en la base mili-

El juicio contra el compañero Jiménez, será un juicio contra Manuel J. Grillo

Manuel J. Grillo en su afán de "hacerse bulia" solicitó al Congreso que se le levantara la inmunidad a nuestro compañero Efraim Jiménez a fin de poderlo acusar por un delito de "injuria y calumnia" por la prensa. La acusación fue desde luego recibida con beneplácito por el secretario Mecho Tinoco, quien le dio lectura con verdadera voluptuosidad. Para evitar pérdida de tiempo en nombramiento de comisiones y en discusiones inútiles en momentos en que el Congreso tiene asuntos más importantes que tratar, nuestro compañero Jiménez manifestó que si él hubiera tenido conocimiento de esa acusación habría renunciado su inmunidad para que se le procesara y le habría evitado así trabajo al viejo Grillo, y restado placer al secretario Tinoco. Y es que en realidad, Grillo hizo la cosa de a callado, porque él lo que quería era que su nombre sonara en los periódicos. Sin embargo, no sonó muy bien, por que nuestros compañeros Mora y Jiménez aprovecharon la oportunidad, para decir desde su curules, que TRABAJÓ atacó a Manuel J. Grillo por haber sido éste un sujeto inescrupuloso e inmoral en el ejercicio de su cargo de Presidente Municipal de San José; y que con la misma base lo seguiría atacando siempre que lo considerara necesario. Naturalmente las palabras de los compañeros Mora y Jiménez han encontrado eco sobre todo en San José, porque en la conciencia de todos los vecinos están los manejos turbios y desvergonzados de Manuel J.

Más en serio que en broma

LA FERIA DE LAS VANIDADES Se ve que el doctor Facio es un buen psicólogo. El conoce bien el manejo de los mecatitos que mueven a los títeres humanos, sobre todo estos de la vanidad. Y no es que nosotros despreciemos la vanidad... Imposible, si es un gran resorte humano. Lo que pasa es que hasta hoy se ha descuidado mucho su educación. Como era natural, los rotarios se han movido con la GRACIA de costumbre. Ellos y algunos pasajes de esta campaña antituberculosa nos han hecho recordar unas líneas del Epistolario de Fradique Mendes de Eca de Queiroz: "En nuestras democracias, el ansia de la mayoría es alcanzar siete líneas de cigio en el periódico. Para conquistar esas siete líneas benditas, los hombres ejecutan toda clase de acciones, hasta las buenas". Aquí está ese bendito señor magistrado que manda cinco colones de contribución para la construcción del salón de niños tuberculosos, pero que al darse cuenta de que están publicando los nombres por radio, telefona que inmediatamente va a mandar veinte colones, que rectifiquen y digan que él dió veinticinco colones. Por supuesto que en los discursos antituberculosos no faltó la tea de Juan Santamaría. Estamos pensando en este don Bosco que inspiró al doctor Facio: en su cuartito pobre allá en Turín y en las humillaciones que lo hicieron pasar sus contemporáneos. Como serían estas humillaciones y como serían las dificultades, que años después para desagrararlo lo han declarado santo...? Si don Bosco hubiera conseguido con tanta facilidad sesenta mil colones como los ha conseguido el doctor Facio, posiblemente habría abandonado la carrera de la santidad. Bueno, la verdad es que él no contaba, el tónico, con la vanidad humana; además, en tiempo de don Bosco no había rotarios.

MONSEÑOR VOLIO Y LA GUERRA Quien ve a Monseñor Volio con esa carita que parece que ya se le va a aperecer la virgen y las ideas tan macabras que tiene. Pues no dijo en el dictamen que dio la comisión de la cual él forma parte, sobre los pactos antibélicos, que la guerra es el estado natural del hombre? Este monseñor debería irse para Alemania. Allí Hitler lo sentaría a su diestra. Porque según se ve, más cree en el Antiguo Testamento que en el Nuevo y debe tener gran estimación por aquel Jehová de los hebreos que lo mismo echaba a los cananeos contra los israelitas que a estos contra los smadianitas. En fin que no desdice su parentela con el general Volio. Lo malo es que le ha tocado desempeñarse en un país tan pacífico como éste, y aquí me tienden a este que debió haber sido un general hondureño, convido en un apacible obispo que también se ha metido a la industria de los textiles.

lar de Coco Solo, el capitán de navío E. W. Mc Worther y Comandante Raif Davison. Esta maniobra es parte de ese desesperado esfuerzo que está haciendo el Departamento de guerra de los Estados Unidos, para la defensa del talón de Aquiles de su imperio; el punto más vulnerable de su imperio: el Canal de Panamá. Esto es tan cierto que La Prensa Li-

DE PROVINCIAS

Luz eléctrica para los barrios obreros de Alajuela y tarifas rebajadas a la mitad para los contribuyentes pobres Aunque para semejante distribución, en que se disputan el primer lugar la torpeza y la malicia, no puede haber justificación de ninguna clase, menos podría encontrarse cuando se trata de estudiar las tarifas establecidas para los abonados que tienen el privilegio de usar "medidor". Como el mismo que la tarifa de medidor permite, cuesta la suma de DOS COLONES, el trabajador forzosamente se ve obligado a pagar ese tributo tan alto. Por otra parte el medidor se pose solamente a los ricos o a los favorecidos de la administración. Al abonado que usa medidor se le cobra DIEZ CENTAVOS por kilovatio cuando usa de veinte (que es el mismo usable) a 150 kilovattios; cuando pasa de esa suma solamente seis centavos por kilovatio, y cuando pasa de quinientos, a cuatro centavos. Pues con esta tarifa disparatada o maliciosa, lo que se ha conseguido es que se desperdicia energía eléctrica en las casas de los ricos para pagar menos. Y es claro: 150 kilovattios a diez centavos valen QUINCE COLONES; y en cambio 150 kilovattios a seis centavos valen NUEVE COLONES CINCO CENTAVOS. Es de conveniencia para el que puede darse el lujo de cocinar con electricidad y alumbrar toda su casa, no contribuya a pagar el medidor.

DE ALAJUELA

Señores directores de el "TRABAJO". En esta quiero solicitar a ustedes las columnas de ese periódico para hacer pública la siguiente protesta. Quiero que los pequeños productores, se den exacta cuenta de como han sido siempre conducidos al despojo más grande, por esta burguesía que como ha hecho su demagogia en el congreso por medio de sus representantes, y luego también en tribunales, públicas, toda la vida. Quiero referirme a que hace poco se discutieron leyes protectoras para los pequeños productores y sin embargo hoy, siguen siendo explotados y conducidos a la esclavitud más grande tal como el asalariado, pues la burguesía lo compara un asalariado de ellos también. Me queda el tercer ejemplo, que colocar a la vista de todos, y este es el de mi papá, hace cinco años más o menos que mi papá entrega el café del señorón Knobr el cual le ha pagado como le ha venido la gana aprovechado de la libertad que ellos al tienen, para extraer las fuerzas de trabajo a mi papá y a nosotros los hijos, y quiero aclarar también, que de año a año a seguido siendo más acrecentada la deuda teniendo últimamente que vender la casa para subsanarla. Quiero referirme el por qué los productores son esclavos, y luego también lo serán. Mi papá este año en el cual estamos, necesitaba C 56,00, y se fué a donde éste mismo privilegiado de la burguesía y se encontró con varios compañeros, esto fué un sábado. El tal les dijo que volvieran el otro sábado, y luego volvieron después el miércoles siguiente y no les dió dinero, así es como son comparados los pequeños productores como esclavos o mendigos, por estos señores; a pesar de estarles demorando la liquidación y negociando con los dineros de ellos mismos, en los bancos extranjeros. Hago un llamamiento a los pequeños productores, para que nos organicemos bajo un sindicato y sepamos conquistar leyes, que nos han de beneficiar, y han de evitar el despojo del que estamos siendo víctimas. Su Atto. Juan Anonio Moreira Araya Alajuela 6 de agosto de 1934.

Forjando el Partido ¡Discutamos menos, actuemos más!

En países como el nuestro, donde la burguesía ha gobernado durante la mayor parte de su gestión política a través del régimen parlamentario, hay un hábito muy difundido: el de la discusión. Pero de la discusión palabarrera, sin ir a la médula del problema discutido, habiéndose hasta por los codos sin tasa ni medida. Es el vicio del parlamentarismo. Imitando a los diputados de la burguesía, sin saberlo y a veces sin quererlo, la gente cae en el pecado lamentable de la "discutidera", perdiendo el tiempo tal como hacen los señores "padres de la patria", en torcer y retorcer argumentos más o menos vacíos. En Colombia, país que en ciertos aspectos tiene mucha semejanza con el nuestro, también está muy generalizado eso que podríamos llamar "charlatanería parlamentaria"; y tanto, que un gracioso ha podido decir que cuando se reúnen dos colombianos, uno preside y el otro pide de la palabra. Algo semejante puede decirse de nosotros los costarricenses. Este exagerado afán de deliberación se refleja mucho en la vida de nuestro Partido, entorpeciendo su marcha. En las células, en los comités, buena parte del tiempo se va en discusiones muchas veces estériles, porque no giran sino alrededor de nimiedades sin importancia. Algunos camaradas son técnicos en ese deporte, agotador de tiempo y de energías, de "pedir la palabra". Y en discusiones se va un tiempo precioso, que lo reclama la acción. Las camaradas de Colombia, que han confrontado un problema semejante al nuestro por el vicio de parlamentarismo que allá también existe, han lanzado al Partido una consigna que cabe aplicar en Costa Rica: POR UNA HORA DE TRABAJO EF-

contrario despilfarraría en cualquier cosa vana para lograr pasar de las 150 unidades y pagar así solamente 9 colones en vez de 15 colones. Y como para dar un tinte más oscuro a la nota de injusticia manifiesta que forma la columna vertebral de semejantes disposiciones, mientras se cobra dos colones al zapatero, al sastre, a la costurera, a la cigarrera, a la purera, etc., por el bombillo que necesita para ganarse la vida se le regala al Club Internacional, a la Liga Alajuelense y quién sabe a que otras instituciones, cuatro luz necesitan para alumbrar sus hogares felices. Mientras esas medidas llenan de luz los centros aristocráticos llenan de tinieblas y humedad los barrios pobres que tienen DOS MIL casas sin instalación por lo caro del servicio para los pobres. Escamoteando conceptos y entredado las cosas habían pretendido justificar hasta ahora semejante tarifa con el pretexto de que tenían una crecida deuda que cubrir por la construcción de la Planta Eléctrica. Valiente razón; como si la existencia de una deuda cuantiosa justifica el pago de ésta se haga del bolsillo de los pobres y no del de los poderosos. Pero ahora, preguntamos, ¿qué pretexto posea para mantener esa tarifa? El Estado se ha hecho cargo de la deuda toda, y los quince mil colones que antes pagaba por trimestre la Municipalidad para ammorar su deuda hoy se quedan enteritos en las cajas municipales. A quien se ha hecho el regalo; a los municipios, para que lo guarden y sirva en la próxima campaña para comprar votos, o a los pobres de Alajuela para que puedan tener luz en sus casas mediante una rebaja del precio del bombillo? Eso lo dirá la actitud que asuman los contribuyentes de la ciudad. O lo aprovechan ellos logrando la rebaja de tarifas, o lo dejan en depósito para que la honorable Cámara se sirva sobornar al "pueblo soberano" en la próxima elección de los Chulos y los Marciales. ¡Unámonos todos los consumidores pobres de energía y luz eléctrica para arrancarle al Municipio una rebaja de tarifas!

Los trabajadores...

Viene de la Pág. UNO. Al demostrales que ambas son víctimas de una misma explotación. Terminados esos recelos, los trabajadores de color se han incorporado al movimiento huelguístico con valentía y decisión, trayendo a él ese aporte de combatividad especial que tienen los hombres a quienes no sólo se les explota como asalariados, sino que también se les humilla porque su piel no tiene el mismo color "privilegiado" de la piel de los amos. Desde esta columna editorial de nuestro periódico, lanzamos un cálido y vehemente llamamiento a los antiimperialistas del país, que deben ver en la huelga del Atlántico no sólo un episodio en la lucha del trabajo contra el capital, sino una escaramuza en esta batalla, que en ella no sólo jano libreremos con las armas en la mano, para arrancarle al país y sus riquezas del aruinador tutelaje de Wall Street; a los trabajadores organizados en sindicatos y a los desorganizados; a los maestros, estudiantes e intelectuales revolucionarios; al pequeño comercio arruinado, para que juntos respaldemos con nuestra solidaridad restringida a los valientes huelguistas del Atlántico. ARRIBA LA HUELGA GENERAL DE LOS TRABAJADORES DEL ATLANTICO ¡UNAMONOS TODOS LOS EXPLOTADOS EN LA LUCHA CONTRA LA UNITIED FRUIT COMPANY Y CONTRA LA ESTAFÁ! PROYECTO: EL ARREGLO CORTES-CHITTEN! ¡FUERA LA POLICIA DE LA ZONA ATLANTICA! ¡BRICEMONOS CON LOS HEROICOS HUE DE LAS BANANERAS!

Section for the english speaking workers of the Atlantic Zone

Defend the negro masses!

Energetic, militant response should be the instant reaction of every organization of workers, intellectuals and anti-fascists to th joint appeal issued by the League of Struggle for Negro Rights, the Intrenational Labor Defense and the National Committee for the Defense of Political Prisoners, for a broadening and intensification of the fight for the freedom of Angelo Herndon and the Scottsboro Boys, and for the defense and national liberation of the oppressed Negro masses. The savage persecution of the Negro masses is a measure of the onpression of the whole toiling population. It is no accident that the growing fascist lynch terror and frame ups against Negroes are accompanied by an increasing use of troops against strikers and the unemployed, by fascist manhunts against militant workers on the West Coast, the ruthless trampling under foot of the vital democratic rights of the people, white and black, in a hideous attempt to drown in blood the struggles of the working class and its allies against hunger, fascism and imperialist war. These attacks derive from a common source: the determination of the capitalist class to maintain at all costs its tottering rule of oppression, plundering and murder. The toiling masses, white and Negro, have a common enemy. They must build a united front of joint struggle against that enemy, forging the weapon of militant unity in the struggle for their immediate demands, for unemployment relief, for better conditions on the job, for decent wages, for the right to organize in unions of their own choice, and for complete equality for Negroes in all parts of the country, for the right of the Negro majorities in the "Black Belt" of the South to decide and control the form of government in that territory, and for the revolutionary overthrow of the jimerov capitalist system of permanent mass unemployment, of hunger, misery and imperialist war. In this fight the Communists and the revolutionary trade unions must play a leading role. Into every shop, organization and neighborhood, they must carry the message of the fighting solidarity of Negro and white toilers, organizing Emergency Conferences in every city, and mighty nation-wide demonstrations on August 22 for the freedom and all victims of capitalist justice. They must organize mass violations of all jim-crow laws and practices designed to humiliate and isolate the Negro masse. They must rally even broader masses of the white population to the defense of the oppressed Negro people and for the national revolutionary-liberation struggles of the Negro masses in this country, as well as active support for the revolutionary struggles of the colonial masses in Africa, Haiti, the Philippines, etc. (From "Daily Worker")

To the colored workers of the Atlantic Zone

The revolutionary workers of Costa Rica, organized under the banner of the Communist Party, have taken note of your attitude with profound sympathy as soon as you participated in the strike movement initiated in that zone. Those interested in dividing the workers have ever said that the colored workers were not disposed to battle against exploitation and higher wages. Your valiant attitude has clearly demonstrated the falsehood of this affirmation. Here you are on your post, giving an outstanding example of bravery, fighting shoulder to shoulder with your companions in slavery in that great battle against the United Fruit Company, against the national planters, for better wages and for better working and living conditions. The Communist Party salutes you enthusiastically and fraternally, comrades of color! Do not give up the fight, because it will lead you towards an improved situation than the one you are supporting at this time. LONG LIVE THE SOLIDARY OF THE SPANISH AND COLORED WORKERS! THREE CHEERS FOR THE GENERAL STRIKE OF WORKERS IN THE ATLANTIC ZONE! San José, August 11th 1934.

EXECUTIVE COMMITTEE OF THE COMMUNIST PARTY OF COSTA RICA

Los trabajadores... Viene de la Pág. UNO. Al demostrales que ambas son víctimas de una misma explotación. Terminados esos recelos, los trabajadores de color se han incorporado al movimiento huelguístico con valentía y decisión, trayendo a él ese aporte de combatividad especial que tienen los hombres a quienes no sólo se les explota como asalariados, sino que también se les humilla porque su piel no tiene el mismo color "privilegiado" de la piel de los amos. Desde esta columna editorial de nuestro periódico, lanzamos un cálido y vehemente llamamiento a los antiimperialistas del país, que deben ver en la huelga del Atlántico no sólo un episodio en la lucha del trabajo contra el capital, sino una escaramuza en esta batalla, que en ella no sólo jano libreremos con las armas en la mano, para arrancarle al país y sus riquezas del aruinador tutelaje de Wall Street; a los trabajadores organizados en sindicatos y a los desorganizados; a los maestros, estudiantes e intelectuales revolucionarios; al pequeño comercio arruinado, para que juntos respaldemos con nuestra solidaridad restringida a los valientes huelguistas del Atlántico. ARRIBA LA HUELGA GENERAL DE LOS TRABAJADORES DEL ATLANTICO ¡UNAMONOS TODOS LOS EXPLOTADOS EN LA LUCHA CONTRA LA UNITIED FRUIT COMPANY Y CONTRA LA ESTAFÁ! PROYECTO: EL ARREGLO CORTES-CHITTEN! ¡FUERA LA POLICIA DE LA ZONA ATLANTICA! ¡BRICEMONOS CON LOS HEROICOS HUE DE LAS BANANERAS!